
1. La vision messianique  

Jésus a débuté son ministère par un message dérangeant et en dehors des coutumes et traditions de ce que connaissait 

Israël depuis les prophètes. Il annonçait : le royaume de Dieu 

Particulièrement à cause de ce que signifiait son message :Le royaume de Dieu, l’espérance bénie d’Israël, de toutes les 

nations, la jour où tout serait joie, paix, amour où Dieu résiderait parmi les hommes et où tous le connaîtraient…Le jour 

où la connaissance de la gloire de l’Éternel remplirait la terre comme l’eau couvre le fond des mer. 

Jésus dans ses enseignements fait bien comprendre que l’unique voie d’entrée dans ce monde nouveau passe par le 

baptême de la mort. De sa propre mort, à laquelle il nous associe… si du moins nous acceptons cette identification. 

À la croix, Christ a crucifié la nature pécheresse et l’a dépouillé de son pouvoir de sorte que dans notre union avec Christ 

nous ne sommes plus assujettis à elle. Parce que nous sommes aussi morts avec lui sur cette croix. Naître et renaître; 

seule la vie nouvelle, spirituelle, d’origine divine peut qualifier un homme pour exister dans la présence de Dieu. 

Donc tout ce que nous croyons pouvoir apporter, tous les moyens inimaginables que nous pensons pouvoir faire Rien de 

tout ce que nous sommes peut nous qualifier. Seule la nouvelle naissance est nécessaire afin de rentrer dans cette 

nouvelle vie. Ce qui est clairement stipulé, L’entrée dans le royaume de Dieu s’effectue par un acte de Dieu, un geste de 

compassion divine qui ne laisse aucune place à l’orgueil de l’homme. (Jean.1 :12,13) 

2. Le manifeste du Roi 

C’est dans le sermon sur la montagne que Jésus défini sa vision messianique et décrète la loi du royaume, où il stipule les 

exigences inexorables qui s’imposent à tout candidat qui cherché à être citoyen du royaume de Dieu. (Matt.5 :3-13) 

En le lisant on se rend bien compte que Jésus renverse toutes les idées humaines, les conceptions religieuses et 

philosophiques. Les hommes se croient heureux et approuvés de Dieu parce qu’ils jouissent de toutes sortes de biens 

matériel, qu’ils ont de l’influence et qu’ils gouvernent. Mais Jésus inverse les valeurs humaines par ses paroles : Heureux 

vous qui êtes pauvres, vous mes disciples, qui êtes à présents affligés, qui pleurez, qui êtes persécutés, outragés, rejetés 

par vos semblables et de qui on ne fait aucun cas. Plus encore lorsqu’il affirme : Malheur à vous riches, qui riez 

maintenant et de qui tout le monde dit du bien. 

Voyez-vous, pour Jésus le bonheur dans le royaume de Dieu ne consiste pas dans les avantages matériels, la notoriété, le 

rang social qu’on occupe, l’importance qu’on nous accorde ou du succès. Le bonheur selon Jésus vient uniquement de la 

présence de l’Esprit de Dieu, L’Esprit Saint avec un E majuscule. Comme je l’ai dit précédemment : Pour Jésus, c’est la 

communion que nous avons avec lui qui est primordiale. Une communion basée sur l’amour avec lui d’abord qui se 

traduit par la suite envers nos semblables. 

Les 4 péchés universels des hommes :La colère, la perversité sexuelle, la langue incontrôlable et la haine ( le désir de 

vengeance), auxquels il ajoute ceux de l’hypocrisie et du matérialisme. 

Le texte des béatitudes démontre nettement le cœur de Dieu diamétralement opposé à celui du cœur humain. À chacun 

de ces péchés invétéré Jésus oppose l’amour, le motif profond de Dieu pour sa création : réconciliation dans nos 

désaccords, enlevé ce qui dévie des usages naturels, honnêteté et intégrité dans nos engagement, recherche des intérêts 

de l’autre en priorité et générosité. 

Aimez vos ennemis et priez pour ceux qui vous persécutent; c’est ainsi que vous vous comporterez comme les enfants 

de votre Père céleste. 

Les exigences de Dieu sont diamétralement opposées aux inclinaisons naturelles de notre nature même. Nos choix sont 

souvent biaisés par ce qui frappe l’œil plutôt que les qualités spirituelles du cœur. On aime les gens qui discours bien, qui 

ont de l’éloquence, de la connaissance, un caractère fort et directif et considérons les humbles, les doux, les honnêtes, 

justes, droit et bons comme n’ayant pas les compétences pour diriger. 



C’est la vie de Christ en nous qui nous qualifie, pas ce que nous pouvons apporter. Jésus nous appel à marcher dans 

l’obéissance à sa parole, à ses commandements à sa loi dans tous les aspects de notre vie. L’évasion doctrinale que nous 

ne sommes plus sous la loi mais sous la grâce, qui empêche les chrétiens d’avancer spirituellement et de vivre 

littéralement pour Christ. Bien que nous ne soyons plus effectivement sous la loi Mosaïque, nous sommes toujours tenus 

d’obéir aux commandements moraux de Dieu, ( les dix commandements ), ceux de Jésus et la loi du royaume tel que 

stipulés dans les évangiles et les épîtres. 

C’est en vertu de cette obéissance que les apôtres ont pu parsemer le monde de leur époque de petites communauté 

vivante et vibrante qui à leur tour ont rependus l’évangile par la même obéissance qu’ils ont appliqués. 

3. La puissance de la parole 

La parole de Dieu est vivante et accompagnée de manifestation de sa puissance. La puissance de son Esprit imprègne la 

parole de sa vie qui crée, regénère, guérit, transforme et fait mûrir. 

Christ l’a démontré après avoir fait part de ses exigences en manifestant son autorité son le pouvoir de l’ennemi. Dans les 

chapitres subséquents de Matthieu : opérant des guérisons, chassant les démons, maîtrisant même les forces de la 

nature et la mort. Les disciples et la foule stupéfaits se demandèrent : quel est donc celui-ci à qui obéissent le vent et la 

mer et même les esprits impurs sont soumis et obéissent? 

Est-ce une nouvelle doctrine? 

Oui effectivement la parole de Jésus, est une nouvelle doctrine, elle est imprégnée de la puissance de Dieu. Il annonce le 

royaume de Dieu et le démontre de manière active, vivante et puissante de manière irrévocable. 

Jusqu’alors Israël n’avait connu Dieu que par révélation interposé par l’entremise de révélations données à des hommes 

choisit et consacré à Dieu. Mais cette fois c’est Dieu fait homme qui se révèle aux hommes dans toutes sa splendeur et 

dont l’homme naturel ne peut discerner selon ses propres critères. 

Nicodème a reconnu que Dieu a envoyé Jésus pour les instruire puisque personne ne saurait accomplir ces miracles si 

Dieu n’était avec lui. 

Les manifestations de sa puissance, de son autorité se sont produites après la prédication de la vérité de Dieu qu’il est 

venu se manifester aux hommes. De même, pour nous, les signes d’authentifications qui appui le témoignage de la vérité 

doivent se manifester afin que le monde qui en sont témoins rende gloire à Dieu. 

Tout au long de son ministère Jésus a pris soin de former ses disciples à la tâche qui allait leur confier après son départ. 

Pour nous aussi lorsque nous passons par la nouvelle naissance Dieu se charge de nous instruire, nous enseigner, nous 

sanctifier en vue de l’œuvre du ministère; à savoir de faire connaître aux peuples et nations de la terre le salut que Dieu a 

en réserve pour eux. 

Dieu qui est riche en miséricorde, en bonté et d’un amour inaltérable; use de grâce, de compassion, de bonté et de 

patience envers nous pour notre perfectionnement afin que comme eux, nous puissions être saisit, convaincu et 

dépouillé pour qu’il nous remplisse de sa vie. Afin que nous soyons en mesure et équipé d’accomplir le dessein de Dieu. 

Voici ce que la parole de Dieu affirme que nous sommes allez lire ces versets : Gal :2 :20 /  2 Cor;5 :14,15,17 

 

1. Comment la proclamation de Royaume de Dieu impact-t-il votre vie? Comme Paul êtes vous réellement mort 

avec lui? 

 

2. Quelles sont les exigences de Christ pour être citoyens des cieux? Portez-vous votre croix en suivant Jésus? 

 

3. Puisque la parole de Dieu est vivante et puissante, comment se fait-il que nous voyions si peu cette puissance se 

manifester comme au début de l’Église? Cela vous questionne-t-il? 



 

 

 

  

 


